

Congreso '¿Vuelve la política?'

Ponentes

Katerina Sergidou

Vive y trabaja en Atenas de la crisis. Es activista de izquierda radical y participó en todas las luchas del pueblo griego, contra los memorandos desde el 2011 hasta el 2014, y antes en la revuelta de los jóvenes en 2008, y también en todas las manifestaciones antiglobales del Foro Social Europeo. Participa activamente en el movimiento feminista y es la autora de un libro para la historia del feminismo. Salió de Syriza en 2015, de la que fue miembro fundadora, y ahora es miembro del comité organizador de Unidad Popular (Laiki Enotita) y la Red Roja. Trabaja como periodista y hace investigación sobre comunicación política, en la universidad de Panteion y específicamente estudia comparativamente SYRIZA y Podemos y la relación entre las redes sociales con los movimientos sociales.

Pedro Ibarra

Catedrático de Ciencia Política en el Departamento de Ciencia Política y de la Administración de la Universidad del País Vasco. Sus principales áreas de investigación están vinculadas a cuestiones tales como la Teoría de Acción Colectiva, la participación política y los movimientos sociales, ámbito en el que ha dirigido numerosos proyectos de investigación. Miembro de Parte Hartuz.

Manolo Monereo

Reconocido pensador e investigador marxista. Licenciado en Derecho por la Universidad de Granada y Doctor en Ciencias Políticas. Fue secretario general del Partido Comunista del Pueblo Andaluz y formó parte de la dirección Federal de IU. También fue director de la Fundación de Investigaciones Marxistas y miembro del Centro de Estudios Políticos y Sociales (CEPS). Es autor o coautor de diversos trabajos, entre los que destaca "Para que el socialismo tenga futuro", "Propuestas desde la izquierda", "Los desafíos de la izquierda transformadora para el próximo siglo Foro Social Mundial/ Porto Alegre 2002", "Alternativas de izquierda al neoliberalismo", "Diversidad y desigualdad: Las razones del socialismo", "Con su

propia cabeza. El socialismo en la obra y la vida del Che", "Por Europa y contra el sistema Euro" (2014) o "Por un nuevo proyecto de País" (2015).

Eduardo Maura

Licenciado en Sociología y doctor en Filosofía. Profesor en la Universidad Complutense de Madrid. Sus principales líneas de investigación abordan la Teoría Crítica, la Estética y la Filosofía Social, así como los problemas relacionados con la conexión entre cultura, arte y sociedad. Es miembro del partido Podemos y cabeza de lista por Bizkaia para las elecciones generales españolas por esa formación.

Cesar Rendueles

Profesor de Sociología en la Universidad Complutense de Madrid, doctor en Filosofía, ensayista, autor de obras como "Sociofobia: El cambio político en la era de la utopía digital" o "Capitalismo canalla. Una historia personal del capitalismo a través de la literatura". Activista social en Ladinamo y otros colectivos.

Roberto Viciano Pastor

Catedrático de Derecho Constitucional de la Universidad de Valencia. Ha sido director de varios proyectos de investigación. Es autor de más de una cincuenta de artículos en revistas científicas. Ha dirigido equipos de seguimiento y asesoramiento a las Asambleas Constituyentes de Ecuador (1998), Venezuela (1999) y las más recientes de Ecuador y Bolivia. Sus principales líneas de investigación se centran en el derecho autonómico español, los aspectos constitucionales e institucionales de la integración europea y el constitucionalismo latinoamericano.

Alfredo Serrano Mancilla

Doctor en economía por la Universidad Autónoma de Barcelona. Profesor de posgrado y doctorado en universidades internacionales. Trabaja académicamente en temas de economía pública, economía mundial, desigualdad, pobreza y desarrollo, con especial atención a la disputa geoeconómica en América Latina. Actualmente es director ejecutivo del Centro Estratégico Latinoamericano Geopolítico (CELAG). Es asesor de Telesur para Economía y Geopolítica en América Latina. Ex Coordinador para América Latina del Centro de Estudios Políticos y Sociales (CEPS). Tiene los siguientes libros publicados: América latina en Disputa (2015), El Pensamiento económico de Hugo Chávez (2014-2015), La nueva Constitución Económica del Ecuador (2015), ¡A (Re)distribuir! Ecuador para todos (2012), ¡Ahora es cuándo, carajo! Del asalto a la transformación de Estado en Bolivia (2011), Organización económica del Estado en la nueva Constitución política (2008).

Ángel Calle Collado

Es profesor de sociología en la Universidad de Córdoba, más concretamente en el Instituto de Sociología y Estudios Campesinos (ISEC), donde trabaja en temas de movimientos sociales, democracia y agroecología. Es integrante de diversas redes críticas con el orden global como la plataforma ¿Quién debe a Quién? y participa en cooperativas de consumo agroecológico. Es autor de Nuevos Movimientos Globales (Ed. Popular, 2005), el poemario Utopistas y Desutópatas (Baile del Sol, 2008), Democracia radical. Entre vínculos y utopías (Icaria, 2013) y Territorios en democracia El municipalismo a debate (Icaria, 2015).

Montserrat Galcerán

Profesora de Filosofía en la Universidad Complutense de Madrid. Militante feminista, antifranquista y alterglobalista. Fundadora de la Universidad Nómada, actual concejal por Ahora Madrid.

Ibai Iriarte

Politólogo, master en participación ciudadana de la UPV-EHU. Activista del movimiento juvenil, ex alcalde (2011-2015) y actual concejal por E. H. Bildu en Tolosa (Gipuzkoa).

Yolanda Díaz Pérez

Abogada en ejercicio, milita en el PCG y Esquerda Unida desde joven. Desde 2005, es la coordinadora general de Esquerda Unida. Actualmente es diputada en el Parlamento de Galicia con la coalición Alternativa Galega de Esquerda (Anova-Irmandade Nacionalista, Esquerda Unida, Espazo Ecosocialista Galego y Equo-Galicia).

Ricard Vilaregut Sáez

Es doctor en Ciencia Política y forma parte del grupo de investigación de Análisis, Gestión i Evaluación de Políticas Públicas del Instituto de Gobierno y Políticas (IGOP) de la UAB. Actualmente ejerce tareas de adjunto de alcaldía del ayuntamiento de Badalona (Cataluña).

Kepa Solozabal Bergara

Es profesor de Derecho Constitucional en la UPV/EHU. Ha trabajado en el ámbito de la asesoría fiscal. Actualmente está preparando su tesis doctoral en torno al derecho laboral. Fue concejal por EH Bildu en el ayuntamiento de Portugalete la pasada legislatura. Participó en el inicio del proyecto Portugaleteko Merkatua Bizirik. También ha participado en varios movimientos sociales, en el ámbito de la socioeconomía, así como en asociaciones vecinales.

Itziar Gandarías Goikoetxea

Especialista en Psicología Social, su actividad investigadora se centra en el análisis de las condiciones de posibilidad de alianzas entre organizaciones migradas y el movimiento feminista del País Vasco. En un marco más amplio, sus líneas de estudio se desarrollan en el ámbito de los feminismos postcoloniales y los movimientos sociales, así como en los métodos y epistemología feministas. Entre otras publicaciones sobre estos temas, se pueden encontrar: "Habitar las incomodidades en investigaciones feministas y activistas desde una práctica reflexiva"; "Tensiones y distensiones en torno a las relaciones de poder en investigaciones feministas con Producciones Narrativas"; o "De las otras al No(s)otras: encuentros, tensiones y retos en el tejido de articulaciones entre

colectivos de mujeres migradas y feministas locales en el País Vasco" (todas accesibles online de forma abierta).

Esti Redondo

Militante feminista y experta en agroecología. Forma parte del grupo de formación de EHNE-Bizkaia y de la rama de formación de la Fundación Joxemi Zumalabe. Ha trabajado con movimientos agricultores miembros de Vía Campesina y con asociaciones de indígenas. Aunque forma parte de los movimientos antes mencionados, las reflexiones que realizará en el congreso las hará a título personal.

Mari Jose Beaumont

Es licenciada en Derecho por la Universidad de Navarra. Durante la legislatura 1979-1983 trabajó en la asesoría del Departamento de Fomento y Ordenación del Territorio de la Diputación Foral, bajo la dirección de Jesús Bueno Asín. En 1986 abrió su despacho profesional y desde entonces ha trabajado en el ejercicio libre de la profesión de la Abogacía y del asesoramiento jurídico tanto a particulares como a las administraciones públicas de Navarra, Aragón, Canarias, Cataluña, Madrid y País Vasco, ejerciendo la dirección letrada en múltiples procedimientos administrativos y judiciales. En julio de 2015 es nombrada consejera de Presidencia, Función Pública, Interior y Justicia del Gobierno de Navarra.

Quim Arrufat

Licenciado en Ciencias Políticas y de la Administración. Habla catalán, castellano, alemán, inglés, francés, árabe y turco. Fue responsable de relaciones internacionales y cooperación del Centro Internacional Escarré para las Minorías Étnicas y las Naciones (CIEMEN) (2007-2010), a través del cual fue activo en el Consejo Internacional del Foro Social Mundial, en el Consejo de Derechos Humanos de la ONU y en la Red Mundial. De 2012 a 2015 fue diputado por la CUP-Alternativa de Izquierdas en el Parlamento de Cataluña y fue concejal en el Ayuntamiento de Vilanova y la Geltrú del 2009 al 2012.

Larraitz Ugarte Zubizarreta

Es doctora en derecho, experta en criminología y diplomada en Sociología Jurídica y en Mediación Familiar. Es profesora de derecho y empresariales de la UPV/EHU. Ha militado en el movimiento feminista. De 2011 a 2015 ha sido Diputada Foral de Infraestructuras y Movilidad en la Diputación Foral de Gipuzkoa así como la portavoz de esta institución.

Mari Luz Esteban

Vive en Basauri (Bizkaia) pero trabaja en San Sebastián (Gipuzkoa) en la UPV/EHU, donde es profesora de antropología social y coordinadora del programa de doctorado Estudios Feministas y de Género. Forma parte del movimiento feminista desde sus tiempos de estudiante en la universidad. Sus áreas de investigación son las relaciones de género, la salud, cuerpo y las emociones. Entre sus publicaciones destacan las siguientes: Antropología del cuerpo. Género, itinerarios corporales, identidad y cambio (Barcelona: Edicions Bellaterra, 2004) y Crítica del Pensamiento Amoroso (Barcelona: Edicions Bellaterra, 2011).

Yayo Herrero

Es profesora-tutora en la UNED. Es coordinadora del área de conocimiento en red del Centro Complutense de Estudios e Información Medioambiental (Fundación General de la Universidad Complutense de Madrid) así como de Ecologistas en Acción. Desde 2012 es también directora de la fundación FUHEM. Sus principales áreas de investigación son la ecología social, los movimientos sociales, precariedad y exclusión social. Entre sus publicaciones podemos encontrar las siguientes: Cuidar: una práctica política anticapitalista y antipatriarcal (2010), Vivir bien con menos: ajustarse a los límites físicos con criterios de justicia (2010), La crisis ecosocial en clave educativa (2009) y Objeciones al desarrollo. Una revisión crítica del concepto de progreso (2009).